



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Educación del adulto mayor convoca a iberoamericanos en la UCR

3 AGO 2009



En este congreso se incursionará en la investigación sobre vejez y envejecimiento y la proyección y vinculación social con calidad y pertinencia (foto archivo ODI con fines ilustrativos)

Con el fin de compartir las experiencias que se desarrollan en el ámbito iberoamericano en torno a la enseñanza de las personas adultas mayores, la Universidad de Costa Rica será sede del “3er Congreso Iberoamericano Universidades para todas las edades Costa Rica 2009”, los días 5, 6 y 7 de agosto próximos.

Según lo explicó la M.Sc. Marisol Rapso Brenes, coordinadora del Programa Integral para la Persona Adulta Mayor (PIAM) de la Vicerrectoría de Acción Social, la actividad está dirigida

a docentes y profesionales que trabajan con personas adultas mayores en instituciones públicas o privadas, estudiantes de universidades públicas y privadas, adultas y adultos mayores, organizaciones no gubernamentales o de jubilados.

También podrán participar personal de instituciones dedicadas no solo a la educación formal, sino a aquellas que trabajan en la promoción de la salud o de los derechos de las personas adultas mayores.

El programa del Congreso que comprende conferencias, ponencias y presentación de experiencias sobre aprendizaje de las personas adultas mayores, desarrollará cuatro ejes temáticos: programas de cada una de las universidades o de los espacios educativos para las personas adultas mayores; enfoques, currículos y modalidades de enseñanza; experiencias educativas de las y los docentes como de las y los estudiantes; e investigación sobre las modalidades de formación para las personas adultas mayores.

Con este congreso, dijo Rapso, que será el primero que se realice en Centroamérica y que abrirá espacios de encuentro, reflexión y discusión entre las organizaciones y programas que trabajan con y para la población adulta mayor, se espera mejorar la calidad de los cursos que actualmente se imparten tanto en la UCR como en las otras instituciones participantes.

También va a permitir a cada universidad establecer alianzas con otros programas para compartir experiencias y desarrollar proyectos conjuntos de investigación.

Han confirmado su participación docentes y personas adultas mayores de México, El Salvador, Colombia, Venezuela, Cuba, Chile, Argentina, Brasil y España.



Las personas adultas mayores forman parte de la comunidad estudiantil de la UCR desde 1986, año en el que el PIAM abrió los primeros cursos (foto archivo ODI con fines ilustrativos)

Variedad en los temas

Las diversas actividades del Congreso tendrán lugar en los auditorios de la Escuela de Estudios Generales, la Facultad de Ciencias Sociales, la Escuela de Físico-Matemática y la Facultad de Derecho y Sala de Audiovisuales de la Biblioteca Carlos Monge Alfaro.

Mientras que la conferencia de apertura estará a cargo de la Dra. Alejandrina Mata Segreda, Viceministra Académica de Educación, a las 10:30 a.m., en el Auditorio de la Facultad de Derecho, por la tarde la M.Sc. Teresa Orosa, de Cuba, expondrá en Estudios Generales sobre los programas educativos con mayores desde una mirada de la Psicogerontología y la Dra. Rocío Fernández Ballesteros, de España, disertará sobre evaluación de programas universitarios para mayores.

El jueves 6 de agosto, el Dr. José Yuni, de Argentina, dictará una conferencia sobre enfoques y modalidades educativas y el Dr. Marcos Roca Sierra, de España, expondrá sobre didáctica creativa para mayores en el ámbito universitario. Por la tarde, participarán la Dra. Antonia Díaz, de Cuba, quien hablará sobre potencialidades para enseñar a los adultos mayores y alternativas intra y extraescolar, y Athenia Montejo, de Costa Rica, quien disertará sobre experiencias organizativas a partir de oportunidades educativas.

El día 7 de agosto, las conferencias estarán a cargo de la Dra. Rosita Kornfeld, de Chile, quien se referirá a la investigación en los programas educativos para mayores, y de la Dra. Patricia Sedó Masís, de Costa Rica, quien hablará sobre las universidades públicas de Costa Rica y la investigación en el tema de vejez y envejecimiento y la proyección y vinculación social con calidad y pertinencia.

Finalmente, por la tarde, la conferencia de cierre sobre los retos de los programas universitarios para mayores, participación y expectativas de estudio y trabajo de los adultos mayores, estará a cargo de la M.Sc. Blanca López La Vera, de Perú.

Las personas interesadas en participar pueden inscribirse en el teléfono 2234-8492, en el sitio web www.congresopam2009.ucr.ac.cr o solicitar mayor información a la dirección electrónica congresopam2009@ucr.ac.cr.

También pueden realizar inscripciones el propio día 5 de agosto, en la ventanilla especial que se abrirá en la Oficina de Administración Financiera de la UCR, en el primer piso del Edificio Administrativo A.

[Rocío Marín González.](mailto:rocio.marin@ucr.ac.cr)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

rocio.marin@ucr.ac.cr